

О вкладе профессора В.В. Черникова в разработку научных основ и формирование отрасли полицейского законодательства Российской Федерации

Соловей Юрий Петрович,
*Заслуженный юрист Российской Федерации,
ректор Сибирского юридического университета,
доктор юридических наук, профессор
644010, г. Омск, ул. Короленко, д. 12
E-mail: rector@siblu.ru*

В настоящей статье, посвященной 70-летию юбилею известного российского ученого-административиста — доктора юридических наук, профессора, Заслуженного юриста Российской Федерации Валерия Васильевича Черникова, рассматривается его вклад в разработку научных основ и формирование полицейского законодательства как одной из отраслей действующего законодательства Российской Федерации. Автор показывает роль В.В. Черникова в подготовке официальных проектов Закона РСФСР от 18 апреля 1991 г. «О милиции» и Федерального закона от 7 февраля 2011 г. № 3-ФЗ «О полиции», раскрывает его трактовку понятий «полицейское законодательство», «полицейская деятельность», «полицейская система России». Особое внимание уделено существенным недостаткам, которые, по мнению В.В. Черникова, присущи полицейскому законодательству, и основным направлениям дальнейшего развития названной отрасли современного отечественного законодательства, включающим в том числе разработку и принятие Полицейского кодекса Российской Федерации.

Ключевые слова: Валерий Васильевич Черников, органы внутренних дел, милиция, полиция, полицейское законодательство, полицейское право, полицейская деятельность, полицейская система России.

On the Contribution of Professor V.V. Chernikov to the Development of Scientific Grounds and the Establishment of the Police Law Branch in the Russian Federation

Solovey Yuriy P.
*Honored Lawyer of the Russian Federation
Rector of the Siberian Law University
LL.D., Professor*

This article, dedicated to the 70th anniversary of the famous Russian administrative law scholar — Doctor of Law, Professor, Honored Lawyer of the Russian Federation Valery V. Chernikov, examines his contribution to the development of scientific foundations and the formation of police legislation as one of the branches of the current legislation of the Russian Federation. The Author shows the role of Valery V. Chernikov in the preparation of official drafts of the Russian Soviet Federative Socialist Republic Law of April 18, 1991 “Militia” and the Federal Law of February 7, 2011 № 3-FZ “Police”, reveals his interpretation of the definitions of “police legislation”, “police activity”, “the police system of Russia”. Particular attention is paid to vital faults, which, according to Valery V. Chernikov, are inherent in police legislation, and the main directions for the further development of this branch of modern domestic legislation, including, among other things, the development and adoption of the Police Code of the Russian Federation.

Keywords: Valery V. Chernikov, bodies of internal affairs, militia, police, police legislation, police law, police activity, police system of Russia.